

VACUNACIÓN ESCOLAR (vacuna frente a VPH y Meningococo) La mejor solución

Durante el presente curso escolar se van a administrar **en el centro escolar la vacuna frente al virus del papiloma humano (VPH) y la vacuna frente a Meningococo ACWY a los chicos y chicas nacidos/as en 2014**. Ambas vacunas se administran en dosis única en el segundo trimestre escolar (febrero o marzo de 2026). Si a la hora de la vacunación su hijo o hija padeciera alergia, fiebre o enfermedad consulte a su pediatra o al Programa de Vacunaciones. **Recuerde que a los 11 años hay una revisión del Programa de Atención al Niño y al Adolescente. Si aún no ha acudido, solicite cita previa.**

Anote los siguientes datos sobre su hijo/a:

NOMBRE Y APELLIDOS // D.N.I. //

FECHA DE NACIMIENTO (Importante) // TELÉFONO //

DOMICILIO //

POBLACIÓN //

CÓDIGO POSTAL // CORREO ELECTRÓNICO //

CENTRO DE SALUD AL QUE PERTENECE / MUTUALIDAD //

CENTRO ESCOLAR (Importante) //

MUY IMPORTANTE. Para proceder a la vacunación es necesaria su autorización mediante su firma y entréguela en el centro escolar cuando se la soliciten. Marque en la casilla correspondiente si está de acuerdo con la vacunación de su hijo/a.

D./D.^a _____ con DNI n.º _____ actuando en nombre propio y como padre/madre/tutor (señale lo que proceda)

- Deseo que vacunen a mi hijo/a frente al VPH
 Deseo que vacunen a mi hijo/a frente al Meningococo ACWY
- NO deseo que vacunen a mi hijo/a frente al VPH
 NO deseo que vacunen a mi hijo/a frente al Meningococo ACWY

FIRMA DEL PADRE, MADRE O TUTOR.

Si ya ha sido vacunado con 10 años o más de Meningococo ACWY, por favor anote la fecha //

ESPACIO RESERVADO AL PERSONAL SANITARIO

Pegar código de barras
VPH

Pegar código de barras
Meningococo ACWY

Fecha: //

Fecha: //

No ha sido vacunado/a de

Por contraindicaciones Por negativa Por ausencia

A su hijo/a _____

- Se le ha administrado la vacuna frente al **VPH**.
 Se le ha administrado la vacuna frente al **Meningococo ACWY**.
 Debe ponerse en contacto con su centro de salud.

Fecha de administración: // de // de 2026

Guarde esta pestaña junto al carnet de vacunaciones

Información sobre las vacunas del Virus del Papiloma humano (VPH) y Meningococo ACWY

¿Qué es el VPH?

Es el virus de transmisión sexual más común en España, y puede causar problemas graves de salud como cánceres en ambos性es y la aparición de verrugas genitales.

¿Por qué es necesario vacunarse frente al VPH?

La prevención es fundamental. La vacuna es segura y eficaz en la prevención de la infección por VPH así como frente a las complicaciones que éste puede ocasionar, tanto en mujeres como en varones, como son la aparición de cánceres de área genital o en otras localizaciones (orofaringe, laringe, etc.) y el desarrollo de lesiones precancerosas y de verrugas genitales, con un nivel de protección superior al 90 %.

¿Quién debería vacunarse frente a VPH?

La vacunación es eficaz especialmente si no se ha producido la infección y esto solo puede asegurarse cuando aún no se han iniciado las relaciones sexuales. Por esta razón, son los preadolescentes y adolescentes, tanto niños como niñas, los más beneficiados de los efectos preventivos de la vacuna.

¿Por qué se ha cambiado la vacunación frente a VPH a una única dosis?

Se ha demostrado que una única dosis de vacuna frente a VPH protege correctamente en personas sanas hasta los 25 años de edad, inclusive, estrategia que ya se sigue en países de nuestro entorno. Sin embargo, en aquellas personas con problemas de defensas (congénitos y/o debidos a algún tratamiento), independientemente de la edad de inicio de la vacuna, siempre tendrán que recibir 3 dosis. Puede ampliar información en: <https://www.murciasalud.es/web/vacunacion/-/vacunaci%C3%B3n-frente-al-virus-del-papiloma-humano-vph-en-grupos-de-riesgo>

¿Por qué es necesario vacunarse frente a Meningococo ACWY?

Las enfermedades causadas por el Meningococo ACWY (meningitis, sepsis, etc.) son muy graves e incluso pueden causar la muerte o secuelas graves como amputaciones, entre otras. Estas enfermedades se contagian de una persona a otra. Los períodos de máxima incidencia son las edades extremas de la vida. Sin embargo, en la adolescencia hay un alto riesgo de meningitis, así como una mayor tasa de personas que pueden portar el germe y transmitirlo sin necesidad de padecer la enfermedad.

¿Quién debería vacunarse frente a Meningococo ACWY?

Deben recibir la vacuna los escolares de ambos性es nacidos en el año 2014. Aquellos que no hayan recibido una dosis de esta vacuna a partir de los 10 años de edad.

¿Cuáles son los riesgos de estas vacunas?

La vacuna frente al VPH se viene aplicando en todo el mundo más de 15 años y se han administrado cientos de millones de dosis. Desde entonces no ha habido ninguna señal a pesar del seguimiento continuado que haga dudar de su seguridad.

Cualquiera de las dos vacunas (VPH y Meningococo ACWY) puede causar reacciones adversas, pero suelen ser leves y desaparecen en pocas horas. Estas reacciones son:

- Reacciones en el brazo donde se administró la vacuna, como dolor, enrojecimiento e hinchazón.
- Décimas de fiebre en uno/a de cada diez chicos/as.
- Dolor de cabeza en una de cada tres personas.
- Mareos debidos a la inyección, pero no al contenido de la vacuna.

¿Qué hacer en caso de una reacción?

- Para la hinchazón del brazo se recomienda frío local y antiinflamatorios (ibuprofeno).

- Para las décimas de fiebre: paracetamol o ibuprofeno.

- Para evitar los mareos: permanecer sentado/a unos 15 minutos después de recibir la vacuna.

Consulte con el médico si estas reacciones aumentan de intensidad o duran más de lo habitual.

¿Dónde puedo tener más información?

En su Centro de Salud o en los teléfonos del Programa de Vacunaciones: 968 362249, 968 357409, en el e-mail: vacunas@car.m.es y en <https://www.murciasalud.es/web/vacunacion/-/vacunacion-escolar-meningococo-vph>

Puede consultar la política de protección de datos en: <https://www.murciasalud.es/web/vacunacion/proteccion-de-datos>